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6ª ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA 
 

6ª RO DO CONSELHO MUNICIPAL DE TURISMO DE JAPARATINGA-AL – 

COMTUR  

 

Data: 14 de junho de 2022, às 9:30h.  
Tipo: Presencial – Auditório da Secretaria Municipal de 

Educação 
 

 
Presentes os seguintes representantes, conselheiros e agentes 

públicos:  

- Thereza Dantas, Secretária de Turismo de Japaratinga e Presidente do 
COMTUR Japaratinga. 

- Jefferson da C. Oliveira, Secretário Adjunto de Turismo de 
Japaratinga. 

- Paulo Sergio, Secretário de Meio Ambiente de Japaratinga. 

- José Wellinson W. Santos, representando a Secretaria de Meio Ambiente 
da Prefeitura Municipal de Japaratinga. 

- Rafael Santos do Nascimento, representando a Secretaria de Cultura da 
Prefeitura Municipal de Japaratinga. 

- Anne Francialy Araújo, representante da instituição de ensino IFAL 
Campus Maragogi-AL. 

- Claudio Zanichelli, representante da ABIH e Pousada Paraíso dos 
Coqueirais, em Japaratinga. 
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- João C. B. Nogueira, representante da CCC&VB e Pousada Igarakuê, em 
Japaratinga. 

- Gabriel Fidalgo, Autônomo - Táxi Turismo em Japaratinga. 

- Dálila Pereira, representante do Centro de Referência Especializados 
em Assistência Social – CREAS. 

- Maria Estela, representante do Centro de Referência Especializados em 
Assistência Social – CREAS. 

- Adriana Camara, representante do Centro de Referência Especializados 
em Assistência Social – CREAS. 

- Adriana C. S. Barbosa, representante do Centro de Referência 
Especializados em Assistência Social – CREAS. 

- Lucas Bezerra de Freitas, representante da Associação dos Bugueiros 
de Japaratinga – Japa Buggy. 

- Kaio Marques, representante da Associação dos Bugueiros de Japaratinga 
–ABJ. 

- Carlos R. Ludolf de Andrade, Engenheiro Ambiental da ETA Rota dos 
Bugueiros 

- Marcelo Cândido, Assistente Administrativo da SETUR Japaratinga. 

- Fernanda Prazeres, Assistente Administrativo da SETUR Japaratinga. 
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Japaratinga, 

14 de junho de 2022 

 

 

 

ATA 

 

 

1. Introdução 

Thereza Dantas, Secretária de Turismo e Presidente do COMTUR, foi a primeira com a 

palavra, dando as boas-vindas aos presentes. Informa que a reunião em questão possui 06 

pautas e que algumas delas haverá a necessidade de votação, havendo quórum para 

determinado fim. Informa que apesar do Planejamento Estratégico estar como primeira 

pauta, esta será abordado no final e que a reunião começará com a pauta da taxa dos 

ônibus excursionistas.  

 

2. Pautas da Reunião e Início do Debate 

Thereza Dantas apresenta as pautas da reunião, discriminadas abaixo: 
 

1. Atualização do Planejamento Estratégico de 2022 a 2024; 

2. Atualização do Plano de Ação para 2022; 

3. Atualização da Lei 395/2007 – Taxa dos ônibus excursionistas; 

4. Poluição Visual na Orla de Japaratinga; 

5. Réveillon Mil Sorrisos 2023; 

6. Mudança de Sala – Sede SETUR. 

 

 

Quanto ao ponto – 3. Atualização da Lei 395/2007 – Taxa dos ônibus excursionistas:  

 

Thereza Dantas entrega impresso a proposta de atualização da lei 395/2007 para todos os 

presentes, e informa que não será votado esta atualização na presente reunião. Será 

marcado posteriormente uma reunião extraordinária para proporcionar tempo hábil para a 

apreciação e sugestões na proposta de atualização da Lei por todos os conselheiros. 

Expressa que a proposta de atualização não se limitará apenas nas questões do ordenamento 

dos acessos e espaços de desembarque, mas também na estruturação das cobranças das taxas 

(atualização, cobrança e arrecadação). Informa que a SETUR enviou o documento para a 

procuradoria de Japaratinga sugerindo que a Secretaria de Administração em conjunto com 
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o órgão responsável pelo trânsito no Município de Japaratinga fique responsável pela 

fiscalização e intervenções necessárias. A Secretária passa a palavra para quem desejar 

falar. 

 

 

João C. B. Nogueira informa que não visualizou a lei antiga, mas que já esteve em contato 

com alguns vereadores transmitido a sugestão da prefeitura fornecer 03 áreas (terrenos) 

com infraestrutura básica (banheiros, lixeiras etc.) para estacionamento dos ônibus e 

desembarque dos visitantes, pressupondo que toda a taxa que o Município cobra reverteria 

em algum serviço. Sugere que deveria ser usado sistema de reserva para os ônibus 

excursionistas, limitando no quantitativo comportável dos visitantes no Município.  

 

Thereza Dantas informa que todos os itens mencionados estão descritos na proposta de Lei 

entregue para apreciação. Salienta que também sugeriu o uso de vouchers para facilitação 
da fiscalização dos visitantes pelo órgão responsável. Informa que a proposta de Lei 

também contém sugestões de valores de taxas para cobrança, e como a votação da atualização 

da lei se dará posteriormente, todo o conselho poderá fazer as contribuições. 

 

Claudio Zanichelli sugere que as taxas estejam definidas em Lei e não por Decreto. 

 

Thereza Dantas confirma e sugere taxa de R$1000 (mil reais) para ônibus, considerando um 

valor razoável para a quantidade de pessoas que podem ser transportadas. Informa que o 

Município não dispõe de locais oficiais para embarque e desembarque dos ônibus e sugere 

que estes devem ser feitos através de Decretos Municipais, evitando o engessamento em 

lei e mais flexibilidade para possíveis alterações. Indaga que existe a preocupação da 

responsabilidade pela fiscalização ser transferida para da Secretaria de Turismo, 

alegando não haver corpo técnico suficiente e instrumentos públicos (carro e moto) a 

disposição. Finaliza pedindo aos presentes que façam a leitura da proposta de Lei e 

posteriormente, não próxima reunião, as sugestões existentes sejam apresentadas e 

debatidas. 

 

Sem manifestação ou objeções dos membros, Thereza Dantas prossegue para a pauta seguinte. 
 

 

Quanto ao ponto – 4. Poluição Visual na Orla de Japaratinga:  

 

Thereza Dantas inicia informando que quem pediu essa pauta foi a Presidente Executiva do 

Convetion – CCC&VB, Ana Maria Carvalho, e que o Nogueira encontra-se representando a 

instituição na reunião. 

 

João C. B. Nogueira manifesta que estava em tratativa com a Ana Maria Cavalho de que vem 

se intensificando a poluição visual através de placas de anúncios particulares no 

Município inclusive utilizando espaços públicos, atrapalhando calçadas e espaços de uso 

comum. 
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Thereza Dantas informa que já foi transmitido para a Prefeitura, por meio de ofício, de 

que seja feito alguma intervenção para ordenamento das placas de anúncios particulares, 

reforçando uma em específico que foi instalada em área de mangue, próximo à balsa, 

configurando crime ambiental. A secretária também sugere taxação para instalação de 

placas particulares dentro do Município. 

 

Anne Francialy Araújo sugere o encaminhamento de 02 documentos, um deles solicitando 

respaldo da prefeitura com relação a situação atual das placas e um outro cobrando a 

elaboração de uma normativa para o ordenamento e instalação dos instrumentos particulares 

de divulgação. 

 

 

Sem manifestação ou objeções dos membros, Thereza Dantas prossegue para a pauta seguinte. 
 

Quanto ao ponto – 5. Réveillon Mil Sorrisos 2023:  

 

Thereza Dantas informa que foi uma pauta do Convention mas esteve presente nas 

solicitações dos empresários. Expressa que a informação existente é que o réveillon Mil 

Sorrisos 2023 teria sua origem no Município de Maragogi, durante o dia, na praia do 

Burgalhau, mas que as festas noturnas aconteceriam na praia do Salgado em Japaratinga. 

Reforça que vem cobrando informação da Prefeitura referente ao deferimento do evento por 

motivo das vendas dos ingressos já terem iniciadas. Ressalta que a área divulgada pelo 

evento trata-se de espaço privado, e que já existe o consentimento e autorização dos 

proprietários para a realização do evento. 

 

João C. B. Nogueira manifesta ter conhecimento que a empresa organizadora, de grande 

porte, já tem histórico de realizar esse tipo de evento em outros pontos turísticos, 

citando como exemplo o Município de Porto Seguro, na Bahia. Ressalta existir a preocupação 

de que Japaratinga está inserida numa Unidade de Conservação Ambiental, não podendo ser 

homólogo a qualquer outro lugar os meios de execução do evento. 

 

Thereza Dantas informa que não tem ciência de abertura de processo formal na Prefeitura 

para a execução de evento, e que, por se tratar de uma Unidade de Conservação, também 

precisaria da autorização do ICMBIO, cujo a presidente é a Roberta Carvalho. 

 

Anne Francialy Araújo expressa não enxergar viabilidade para comportar um evento desse 

porte no Município, reforça alegando não haver infraestrutura para receber público 

estimado de 5000 pessoas simultaneamente, durante 05 ou 06 dias consecutivos. Cita 

problemáticas dos resíduos que serão gerados e efluentes. 

 

João C. B. Nogueira complementa reforçando de que deverá ser feito avaliação do 

quantitativo viável de pessoas que o Município pode e consegue receber. Cita problemática 

de fornecimento de água e energia elétrica. 

 



 

Documento redigido por Carlos Ludolf de Andrade 
Engenheiro Ambiental e Diretor da Setur Japaratinga – SETUR. Japaratinga, em 14 de junho de 2022. 

6 

Thereza Dantas cita que aproveita a reunião, para registro em ATA, de que não é a favor 

de que este evento seja realizado no Município de Japaratinga. Não estando de acordo, 

independente do projeto, de que eventos desta natureza seja realizado na área da praia 

do salgado. Informa que se recusará a assinar qualquer documento que viabilize a 

realização do evento supracitado.  

 

 

Sem manifestação ou objeções dos membros, Thereza Dantas prossegue para a pauta seguinte. 
 

Quanto ao ponto – 6. Mudança de Sala – Sede SETUR:  

 

Thereza Dantas inicia falando que a Secretaria de Turismo está localizada na galeria 

coqueiro verde numa sala do térreo, e que nos períodos de chuvas a equipe vem enfrentando 

problemas de entrada de água dentro da sala, causando excesso de humidade e formação de 

mofo, além de não comportar as 06 pessoas da equipe. Informa que o aluguel da sala atual 

é R$500,00 (quinhentos reais), sendo este valor pago pela prefeitura, e que pretende 

fazer mudança para uma sala do 1º pavimento na mesma galeria, onde oferece espaço físico 

maior para todos e com valor de aluguel de R$800,00 (oitocentos reais). Comunica que o 

Prefeito ainda não decidiu se haveria reformulação de contrato para o pagamento ser feito 

com recurso do Fundo do Turismo e não mais pela Prefeitura. Reforça falando que a nova 

sala fornece melhor condição de trabalho para a toda a equipe além de proporcionar a 

possibilidade de uma sala de reunião que pode ser usado por todos do Conselho e 

Associações. 

 

 

Sem manifestação ou objeções dos membros, Thereza Dantas prossegue para a pauta seguinte. 
 

Quanto ao ponto – 1. Atualização do Planejamento Estratégico de 2022 a 2024:  

 

Thereza Dantas inicia falando que o planejamento estratégico da Secretaria do Turismo, 

referente aos 04 anos de gestão, foi apresentado no ano de 2021 considerando um suposto 

cenário ideal. No entanto, apenas no ano de 2022 é que foi definido o valor de R$20.000,00 

(vinte mil reais) mensais/ R$240.000,00 (duzentos e quarenta mil reais) anuais, pelo 

Município para a Secretaria de Turismo. Sendo assim, foi feito uma atualização do 

planejamento estratégico da SETUR para os próximos 04 anos e do Plano de Ação do ano de 

2022. A Secretária requisita a leitura do Plano de Ação de 2022 pelos Conselheiros para 

que as ações não sejam acumuladas e, caso ocorra sugestões pertinentes e aprovadas por 

todos, que estas sejam consideradas e incluídas no Plano. Reforça que os valores e ações 

que está na planilha distribuída para todos os presentes, são previsões, havendo a 

possibilidade de substituição, inclusão ou exclusão de ações de interesse para o 

Município. Cita a importância da participação da SETUR nas feiras e eventos nacionais de 

turismo, a fim de evidenciar e promover Japaratinga. A secretária comenta que está 

articulando com o SEBAE a elaboração do Plano Municipal do Turismo de Japaratinga sem 

custos para o Município, gerando economia para o cofre público. 
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Paulo Sergio pede a palavra e inicia falando que esteve em contato com o presidente da 

câmara de vereadores, relacionado a aprovação orçamentária do município no ano de 2022 

para alinhas as necessidades financeiras de cada secretaria. Sendo assim, sugere 

apresentar o Plano de Ação da SETUR à câmara de vereadores para nivelamento orçamentário. 

  

Thereza Dantas informa que a SETUR não participou de nenhuma feira no primeiro semestre, 

inclusive sendo cobrado pelo Governo do Estado por conta da ausência nos eventos de 

fomento do turismo, sendo justificado pelo excesso de ações internas simultâneas, como 

o Plano diretor, e recursos financeiros limitados.  

 

Claudio Zanichelli pergunta sobre os materiais institucionais para promoção que a 

Secretaria possui atualmente. 

 

Thereza Dantas informa que atualmente a SETUR dispõe dos guias de bolso e as redes 

sociais. Menciona sobre a sugestão de comercialização dos produtos da marca de Japaratinga 

(boné, bolsa e camisa) para os visitantes e turistas e reforça que o dinheiro voltaria 

para o município, gerando outra fonte de arrecadação institucional. 

 

João C. B. Nogueira abre questionamento com relação a atuação da Polícia Militar e a 

Guarda Municipal, inteira que houve uma diminuição das intervenções os órgãos de segurança 

pública com relação as demandas dentro do município. Reforça que as ocorrências de 

perturbação de sossego com sons alto e conduta civil não estão sento devidamente 

repreendidas pelos poderes responsáveis. 

 

 

Sem manifestação ou objeções dos membros, Thereza Dantas prossegue para a pauta seguinte. 
 

Quanto ao ponto – 1. Atualização do Plano de Ação para 2022: 

 

Thereza Dantas inicia resumindo o teor da reunião, informando que fica apresentado e 

requisitado aos Conselheiros a leitura e apreciação da proposta do Plano Estratégico, 

Plano de Ação de 2022 e a atualização da Lei dos ônibus excursionistas. Com relação ao 

réveillon Mil Sorrisos, informa que deverá ser aguardado o projeto e novas informações 

da Prefeitura. A secretária informa que se não houver mais objeções ou falar, passará a 

palavras para as representantes do CREAS apresentarem as ações sociais que estão sendo 

desenvolvidas, apesar de não está na pauta da reunião. 

 

Paulo Sergio pede pra complementar a fala do Nogueira sobre o tema da Guarda Municipal 

informando que oficialmente os servidores têm como função resguardar o patrimônio 

público, não havendo poder de polícia pela instituição. Ressalta ainda, que eles não 

estão classificados Guardas Municipais, mas sim como Agentes de Mobilidade Urbana. Indaga 

também o gasto desnecessário de combustíveis pelas viaturas da instituição. 

 

Thereza Dantas informa que está previsto no planejamento estratégico a integração da 

polícia junto ao Centro de Atendimento ao Turista – CAT, transmitindo maior segurança 
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e atendimento aos turistas que visitam Japaratinga. Para encerrar, Thereza Dantas chama 

as representantes do CREAS para apresentação. 

 

 

Sem manifestação ou objeções dos membros, Thereza Dantas encerra as pautas e dispõe o 

tempo final para apresentação do Centro de Referência Especializados em Assistência 

Social – CREAS. 

 

Adriana C. S. Barbosa agradece o espaço e oportunidade e parabeniza o conselho presente 

e atuante para com os interesses comuns. Adriana informa que o CREAS vem atuando no 

combate a exploração do trabalho infantil com ações sociais e sensibilização da população, 

e reforça a importância de divulgar aos hospedes e visitantes a não estimular serviços 

prestados por crianças no Município. Diz reconhecer que existe muito talento nos trabalhos 

e artes feitos por crianças nas ruas, mas que é preciso capacitar e principalmente 

fornecer educação aos jovens através de programas sociais. Reforça que atividades de 

trabalhos informais por crianças abrem portas para exploração infantil e abuso sexual. 

Inteira que o CREAS possui o Fundo das Nações Unidas para a Infância – UNICEF para 

combate à exploração infantil. Informa que existe um projeto em parceria com as empresas 

(hotéis e pousada) para contratação de menor aprendiz. Adriana agradece novamente a 

oportunidade dada ao CREAS  

 

Thereza Dantas informa que usará as redes sociais da SETUR para reforçar a causa e que 

entende a relevância de divulgar cada vez mais a importância de combate a exploração 

infantil. Thereza Dantas finaliza agradecendo a presença de todos e principalmente do 

Conselho. 

 

Sem manifestação ou objeções dos membros, a mesma agradece a presença e o apoio de 

todos, encerrando assim, a reunião 

 
 

3. Conclusão, Considerações Finais e Encaminhamentos Futuros 

O presente termo retrata fielmente todos os fatos havidos e, nada mais 

havendo a acrescentar, segue o presente documento subscrito. 

//////// 

 

Japaratinga, 14 de junho de 2022. 
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COMTUR - Conselho Municipal de Turismo de Japaratinga 

6a Reunião Ordinária – 14/06/2022 – LISTA DE PRESENÇA – Membros 
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Japaratinga, 14 de junho de 2022. 
 


